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里皮：依然是国家队最强一环

很多熟悉广州恒大的球迷都知道，
早在执教这支中超霸主时期， 里皮就很
想将3后卫 (或者说是5后卫阵型) 战术
体系贯彻给中国球员， 但由于中国球员
常年来对于传统4后卫阵型的习惯和球
员自身战术能力有限， 都导致了这成为
里皮心中一直的遗憾。 而带领国家队期
间， 里皮依然渴望能够延续自己的战术
思路， 况且这次国家队中还有很多可塑
性极强的U23球员可供调遣 。 对此变
化， 里皮表示： “我们经常用的阵型只
有两个， 一个是433， 一个是343。” 可
见意大利老帅对国足战术体系的改造已
经在心中酝酿很久。

东亚杯首场面对韩国队， 首发出来
让很多人大吃一惊，6名U23球员的首发
出场可以说非常大胆， 毕竟这大大增加
了比赛中的不确定因素。 果然，韩国队9
号中锋金信煜的出色发挥让2名后防小

将非常狼狈， 但在下半场比赛
由4后卫改打3后卫阵型之后 ，

国足的场面
明显得到了
改善。 里皮的大胆
既帮助年轻球员获
得了不少锻炼机会， 同时
也让国足以一个相对体面
的结果结束了比赛。

此后面对日本和朝鲜的比
赛， U23球员的首发数量虽然下降， 但
里皮却依然延续着自己的战术思路。 在
和朝鲜进行的比赛中面对对方强大的冲
击力， 仅仅24分钟里皮就果断变阵4后
卫 ， 有效地避免了一场失利 。 毫无疑
问， 从这种临场变化的果断上就能看出
里皮确实是世界级名帅， 也是目前国足
最强的一环。 不出意外， 意大利人很有
可能会在未来很长一段时间内继续演练
这套目前风靡世界足坛的先进阵型， 而
最理想的结果就是在2019年亚洲杯上让
所有中国球迷看到成果。

U23球员：得到锻炼，也交了学费

U23球员在2017赛季中超相关政策
扶持的情况下有了很大的进步， 本次入
选大名单的几名球员在各自的俱乐部都
是非常关键的球员。 刘奕鸣、 邓涵文甚
至是铁打不动的主力。 但目前， 这里面
除了北京人和的邓涵文之外， 其余球员
在最近1年的国家队经历都不算丰富 ，
里皮就是要用东亚杯为他们创造磨
合的机会。 当然 ， 由于这些球员大部
分人还要参加明年 1月在江苏进行的
U21亚洲杯比赛， 所以这次东亚杯他们

来到日本参赛是放弃了和U22代表
队合练的机会， 自然里皮也是承受

了很大压力。
本次东亚杯， 表

现最为出色的U23球
员要属性格前锋韦世

豪， 上海上港
前锋在这次的

比赛中打入 2粒
非 常 关 键 的 进
球 。 这名目前正在和北
京中赫国安传绯闻的球
员具备出色的技术和门前嗅觉，
并且在球队的前场拥有很强的
拿球做球能力。 众所周知， 在上海上
港的前场， 巴西外援胡尔克基本包办了
所有的进攻任务， 再加上本土球星武磊
的存在， 韦世豪得到的机会并不多， 但
他还是抓住了有限的机会让大家， 包括
里皮在内认识到了自己的价值。

众所周知， 中国队在国际比赛中始
终存在锋无力的问题， 尤其伴随着近几
年大牌外援横行联赛使这种现象愈演愈
烈， 而韦世豪的横空出世如同给了里皮
一根救命稻草， 让他看到了在未来国足
的场上可以保证进球效率的球员。 据了
解， 里皮在和朝鲜队的比赛之前特意找
到韦世豪与其进行交流， 老帅告诉小伙
子： “你的个人技术很好， 所以到了场
上可以多拿球、 多带球， 给自己创造机
会的同时也给同伴创造机会。” 果然在
对阵朝鲜的比赛中， 韦世豪很好地完成
了锋线尖刀的角色， 成为那场比赛为数
不多的亮点之一。 赛后， 里皮总结了韦
世豪这届比赛的表现： “我看到了他的
潜力， 希望他的到来能给国家队的锋线
带来提升。”

除了韦世豪之外， 刘奕鸣、 何超等
人的表现也非常出色。 前者打满了全部
3场比赛， 而后者则被看做是郑智的接
班人。 总体而言这次U23的演练效果还

算成功， 但必须正视的是也有着
不少漏洞。 例如我们的防守球员

在面对对方的冲击型打法
时表现出抗压能力较差等

问题 ， 这都需要里
皮在日后去想办法

解决 。 而这
些球员最大

的资本就是
年轻， 他们
再通过一年中超的
锻炼， 完全可以有
更大的提升。

国足还有很大提升空间

当然 ， 里皮也会在比赛的
排兵布阵上出问题， 就像最后一轮打朝
鲜的时候让傅欢客串右边后卫一样， 效
果并不好。 而类似的情况在此前的一些
比赛也有过出现。

同时， 赵旭日与赵宇豪组成的这个
中场也非常让人失望， 在后防线以年轻
人为主 ， 抗压能力和经验较差的情况
下， 赵旭日这样的老将应该拿出实打实
的东西来让人们看到他作为队长的作
用， 可惜这次 “赵一脚” 的发挥的确有
失水准。 另外， 赵宇豪的表现也远不如
在联赛中那样稳健， 甚至不如11月2场
热身赛时的表现。 在中场后腰位置年龄
老化， 急需新鲜血液的情况下， 里皮要
想想办法让赵宇豪这样的球员如何快速
成长起来。

而最大的收获则是接连送出助攻的
张文钊。 张文钊近2个赛季在俱乐部都
没有得到太多的出场机会， 然而里皮这
次依然给了他一个证明自己的机会。 前
鲁能快马没有让人们失望， 用自己的出
色表现向人们证明了自己依然是国内出
色的边卫之一 。 可惜是 ， 郑铮已经30
岁， 他必定不能够成为国足冲击2022年
世界杯的主力人选。

这次的东亚杯， 有惊喜有遗
憾， 有收获也有彷徨。 还好这只
是一次热身性质的比赛， 3月份

国足将再次集结准备中
国 杯 热 身 赛 ， 里皮承诺

到时国足将会以最
强阵容出战。

国国足足在在1122月月1166日日以以22平平11负负不不胜胜的的成成绩绩结结束束了了东东亚亚杯杯的的征征程程，， 除除了了在在最最后后一一场场战战平平已已经经许许久久没没有有在在中中国国
队队身身上上占占到到便便宜宜的的朝朝鲜鲜队队让让人人感感到到有有一一丝丝遗遗憾憾之之外外，， 其其实实对对于于这这个个结结果果，， 从从国国家家队队教教练练组组到到广广大大的的中中国国球球
迷迷来来说说都都是是可可以以接接受受的的。。 中中国国队队下下一一个个阶阶段段的的任任务务是是完完成成新新老老交交替替和和22001199年年亚亚洲洲杯杯，， 而而这这也也是是主主帅帅里里皮皮必必
须须完完成成且且最最为为艰艰巨巨的的任任务务，， 难难度度甚甚至至不不亚亚于于带带队队杀杀入入22001188年年俄俄罗罗斯斯世世界界杯杯。。

东东亚亚杯杯遗遗憾憾收收官官
国国足足既既有有惊惊喜喜也也有有彷彷徨徨
□纪盈达


